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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE  

 
 

SALLE JEAN-MARC AUBIN 
296, RUE VAN HORNE 

SUDBURY 
 

LE MERCREDI 26 FÉVRIER 2025 
 

À  19 h     
 

MEMBRES PRÉSENTS :  Carole G. Anderson 
Robert Boileau 
Josée Bouchard 
François Boudreau 
Jocelyn Bourgoin 
Andréane Chénier 
Anne-Marie Gélineault, vice-présidente 
Monique Hébert-Bérubé 

                                             Julie Olivier 
                                             Louise Primeau  

Francine Vaillancourt, présidente 
Abby Baker, élève-conseillère 
Emlyn Goulding, élève-conseillère    

 
MEMBRES DE  
L’ADMINISTRATION :    Shannon Chevrier, surintendante adjointe des affaires 
                                            Eric Despatie, directeur des ressources humaines 
                                            Carole Dubé, directrice des communications 
                                            Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation 
                                            Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 
                                            Norma Saad, surintendante de l’éducation    
                                            Stéphanie Sampson, surintendante de l’éducation 
                                             
 
MEMBRES ABSENTS : Rachelle Beaubien 
                                         Alain Gélinas, surintendant des affaires 
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PROCÈS-VERBAL 

 

 
 

Reconnaissance des territoires 
Le Conseil scolaire du Grand Nord reconnaît que son siège social et ses écoles se trouvent sur les 

territoires traditionnels des peuples Ojibwé-Chippewa, Oji-Cri, Mushkegowuk, Algonquins, 
Anishnabés et Métis. Nous respectons et honorons l’histoire et la culture des Premières Nations, 

Métis et Inuit en Ontario. Nous remercions les communautés autochtones pour leurs enseignements, 
leur collaboration et leur contribution au patrimoine. Nous reconnaissons les territoires ancestraux 

visés par les traités Robinson-Huron et Robinson-Supérieur, ainsi que les territoires non cédés. Nous 
réaffirmons notre engagement à améliorer les relations entre les nations et notre compréhension des 
cultures autochtones locales. Joignez-vous à nous pour réfléchir aux torts du passé et envisager des 

moyens de progresser vers la réconciliation et la collaboration. 
 
 

 
A.  DÉCLARATIONS DE CONFLIT D’INTÉRÊTS                  *Présidence 

 
 

B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR    *Présidence 
 

Proposition 25-R014 – Robert Boileau et Carole G. Anderson 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu le mercredi 26 février 2025 soit approuvé.                                               
                        ADOPTÉE 
 

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT   *Présidence 
 
1. Approbation du procès-verbal de l’assemblée antérieure du Conseil 

a) (Annexe C.1.i.)  ► Réunion régulière : le mercredi 29 janvier 2025 
  
Proposition 25-R015 – François Boudreau et Josée Bouchard 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant eu lieu à Sudbury le mercredi 29 janvier 2025 soit approuvé. 
                       

                                           ADOPTÉE 
 
2. Suivis 
 

  
 

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 
 

E. DÉLÉGATION 
 

 
F. QUESTIONS NOUVELLES 

 
1. ÉDUCATION 
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a) Reconnaissance des employés du Conseil : 
 
 Retraités – 2 personnes 
 

Monsieur Fontaine présente le cheminement de carrière de Mesdames Carole Brouillard-Landry et 
Diane Arbour. On leur remet un cadeau.  

 
 

b) Sorties éducatives (Annexe F.1.b.)                                              *N. Saad, S. Sampson 
 

Proposition 25-R016 – Andréane Chénier et Julie Olivier 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 26 février 2025 soit reçu. 

                                                                                                                                                REÇUE   
 

Proposition 25-R017 – Carole G. Anderson et Josée Bouchard 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 26 février 2025 soit approuvé. 
            
                                                                                                                 ADOPTÉE 

 
c)  Comités d’admission                                                                    *N. Saad, S. Sampson 
                                                                    

Proposition 25-R018 – Anne-Marie Gélineault et François Boudreau 
Que le Conseil entérine la décision du Comité d’admission d’admettre les élèves 
identifiés lors de l’assemblée tenue à huis clos aux écoles précisées selon les dates 
prévues.  

                        ADOPTÉE 
 
 

d)  Rapport du CÉNO (Annexe F.1.d.)              *S.Fontaine 
 

Monsieur Fontaine explique que le rapport annuel du CÉNO est présenté à chaque année et fait part 
des activités et du travail du CÉNO pendant la dernière année.  
 

Proposition 25-R019 – Jocelyn Bourgoin et Louise Primeau 
Que le rapport du CÉNO soit reçu. 

                        REÇUE 
 

2. AFFAIRES                              *A.Gélinas 
 

NÉANT 
 

3. INSTALLATIONS 
 

NÉANT 
 

4. RESSOURCES HUMAINES 
 

NÉANT 
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5. COMMUNICATION                                                                                  *C.Dubé 
 

a) Stratégies promotionnelles Hiver-2025 
 
Madame Dubé présente les stratégies promotionnelles.  
 

  
G. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE                                                         *S.Fontaine 

 
Réunion du comité a eu lieu le 7 février 2025. 

 
A-003, Élève-conseillère, élève-conseiller (G.a.) 
A-003, Élève-conseillère, élève-conseiller, DA (G.b.) 
 
B-038, Leçon de musique offerte par un instructeur externe durant la journée scolaire (G.c.) 
B-038, Leçon de musique offerte par un instructeur externe durant la journée scolaire, DA (G.d.) 
 
B-039, Conditions climatiques et environnementales extrêmes (G.e.) 
B-039, Conditions climatiques et environnementales extrêmes, DA (G.f.) 
 
B-040, Communications (G.g.) 
B-040, Communications, DA (1) Protocole de communication des écoles avec les 
parents/tuteurs/tutrices (G.h.) 
B-040, Communications, DA (2) Traitements des plaintes et insatisfactions (G.i.) 
 
D-004, Évaluation du personnel enseignant (G.j.) 
D-004, Évaluation du personnel enseignant, DA (G.k.) 
  
D-017, Admissibilité et utilisation du téléphone cellulaire et appareil de communication sans fil 
(G.l.) 
D-017, Admissibilité et utilisation du téléphone cellulaire et appareil de communication sans fil, 
DA (G.m.) 
  
D-042, Dénonciation (G.n.) 
D-042, Dénonciation, DA (G.o.) 
 
Monsieur Fontaine partage qu’on a eu la réunion du comité des lignes de conduite le 11 février. On 
a présenté des nouvelles lignes de conduite et apporté des modifications aux autres.  
 
 
 

Proposition 25-R020 – Anne-Marie Gélineault et Jocelyn Bourgoin 
Que le Conseil approuve les lignes de conduite énumérées ci-haut. 

                        ADOPTÉE 
 

H.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

a) ACÉPO 
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Madame Gélineault explique que la réunion de l’ACÉPO a eu lieu ce matin. Le rapport d’équipe a 
été envoyé plus tôt aujourd’hui.  
 
Elle rajoute que selon la Loi 98, les conseillers ont une obligation de faire des formations et elle 
fournit un aperçu des formations qui seront disponibles prochainement. 

 
b) FNCSF 

 
NÉANT 
 

c) RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLERS 
(Annexe H.c.i.) (Annexe H.c.ii.) 

 
Proposition 25-R021 – Andréane Chénier et Julie Olivier 
Que les rapports des élèves-conseillères en date du 26 février 2025 soient reçus. 

         REÇUE 
 

d) RAPPORT DES COMITÉS 
 
 Comité consultatif de l’éducation de spécialisée 
 

• Dernière réunion le 3 février 2025 
• Prochaine réunion le 14 avril   2025 

 
Madame Vaillancourt fait un résumé de la rencontre : 

- Le nom du comité a changé 
- Monsieur Fontaine a présenté le plan stratégique 
- Madame Julien a présenté le plan en santé mentale 
- Monsieur Drouin du CCJL a présenté les services du Centre 
- Madame Chevrier et Monsieur Gélinas ont présenté le budget EED 
- La gérante de la clinique Boussole a fait une présentation sur le fonctionnement du Carrefour 

bien-être des jeunes de Sudbury 
 

  Comité de participation des parents  
 

• Dernière réunion le 12 février 2025 
• Prochaine réunion le 15 avril 2025 

 
Monsieur Fontaine fait un résumé de la rencontre : 

- Présentation de Madame Saad sur le plan anti-intimidation 
- Discussion sur le projet en santé mentale pour appuyer les parents à prévenir leur enfant à 

faire du vapotage 
- Approbation des projets des écoles pour la participation des parents  

 
 Comité d’environnement  
 

• Dernière réunion le 25 février 2025 
• Prochaine réunion à déterminer 
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Monsieur Boudreau fait un résumé de la rencontre : 

- La Ville du Grand Sudbury va développer un programme de compostage pour les écoles 
donc on attend des nouvelles  

- Discussion pour régler le problème de recyclage d’articles de bureau pour les écoles 
éloignées  

- La grande gorgée : célébration de l’eau pure dans le cadre de la journée de la Terre le 21 
mars. 

- Madame Lepage quitte à la retraite. On affichera son poste bientôt avec un ajout à la 
description de tâches 

 
 

 Comité d’équité, diversité et inclusion  
 

• Dernière réunion le 20 février 2025 
• Prochaine réunion à déterminer 

 
Monsieur Boudreau fait un résumé de la rencontre :  

- Monsieur Despatie a fait une présentation sur les contraintes de la convention collective 
(visibilité dans les écoles)  

- Madame Mukamanzi a fait une mise à jour des ateliers et formations offertes au personnel 
- Ateliers sur les biais cognitifs auprès des élèves 
- Ateliers sur les compétences culturelles pour enseignants et suppléants 
- Recensement des données  

 
I.  REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  

DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 
Madame Vaillancourt rappelle aux conseillers que vendredi c’est la soirée bilingue des Sudbury 
Wolves. Des élèves du Groupe 17 de l’École secondaire Macdonald-Cartier chanteront l’hymne 
national.  
 
Elle rappelle aussi que demain ce sont les élections provinciales.  
 
Monsieur Fontaine se penche sur les activités dans les écoles :  
 

- Les élèves de l’École publique Jean-Éthier-Blais ont eu la visite des chiens de thérapie. 
- L’École publique Jean-Éthier-Blais a eu son carnaval d’hiver. 
- Les élèves de la 2e et 3e année de l’École publique Jeanne-Sauvé ont remporté un dîner 

poutine pour avoir relevé le plus de défis francoculturels.  
- Les élèves de l’École publique Jeanne-Sauvé ont découvert la joie de la raquette. 
- L’École secondaire Hanmer a accueilli 101 personnes à sa soirée Spaghetti-rire. 
- Les élèves de la 4e à la 6e année de l’École publique Franco-Nord ont l’occasion de faire 

partie du club d’arts. Ceci permet le développement de la créativité, l’amélioration des 
compétences motrices, l’expression personnelle et émotionnelle et le renforcement de la 
concentration et de la patience. 

- Les membres du conseil d’école de l’École publique de la Découverte ont fait un déjeuner 
aux crêpes pour les élèves et le personnel pour la Saint-Valentin.  

- Les élèves de la 7e à la 12e de l’École secondaire Cité-Supérieure se sont rendus au cinéma 
local pour une projection spéciale d’un film en français. 
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- Les deux équipes de curling de l’École secondaire Château-Jeunesse se sont bien placées lors 

du tournoi de la NSSSAA à Chapleau.  
- Les élèves de l’École secondaire Macdonald-Cartier ont bien représenté l’école lors du 

Startup Summit à l’Université Laurentienne.  
- Les élèves du cours de civisme de l’École secondaire l’Orée des Bois ont organisé des 

activités dans la communauté, dont jouer aux dés avec les gens du foyer des personnes 
âgées.   

 
J. DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CONSEIL POUR OBTENIR UN 

CONGÉ D’ABSENCE 
 

Proposition 25-R022 – Josée Bouchard et Monique Hébert-Bérubé 
Que le Conseil accorde un congé d’absence à Rachelle Beaubien pour la réunion 
régulière ayant lieu le mercredi 26 février 2025. 

        
                                                                ADOPTÉE 
                     

 
K. RENSEIGNEMENTS 

 
1. EFFECTIFS SCOLAIRES  

(Annexe K.1.) 
 
Proposition 25-R023 – Julie Olivier et Jocelyn Bourgoin 
Que le rapport d’effectifs en date du 26 février 2025 soit reçu. 
                 REÇUE 

 
2. CORRESPONDANCE 

 
 

 
L. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 

 
Le mercredi 26 mars 2025 
 

 
 

M. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

  Proposition 25-R024 – Robert Boileau et Andréane Chénier 
Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 35. 

                            ADOPTÉE 
 

 
 
PV-R-26 FÉVRIER 2025 
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